

## Une autre voie que l'école

Ce documentaire de Clara Bellar montre des enfants qui ne sont scolarisés ni à l'école ni à la maison. Ils apprennent en fonction de ce qui les intéresse : ainsi, ils peuvent être lecteurs à 4 ans comme à 12 ans. Les familles concernées s'organisent entre elles pour répondre à leurs besoins de connaissances (sorties, leçons, supports pédagogiques). Elles sont régulièrement contrôlées par l'Éducation nationale. Quand 40 % des élèves arrivent au collège avec des difficultés scolaires, ce film propose de réfléchir à une autre voie d'apprentissage. Dans leur cheminement intellectuel, les enfants sont bien sûr obligés de maîtriser les compétences de base (lire, écrire et compter). Souvent, ils deviennent même experts dans leurs domaines de prédilection car ils ont le temps de développer leur créativité. Le reportage montre qu'ils sont nombreux à être admis dans de grandes universités, notamment américaines. Son auteur qui ne prétend pas à l'exhaustivité indique qu'elle n'a pas rencontré de cas d'échec d'insertion professionnelle chez ces jeunes adultes dits « non-scolarisés ». Les familles filmées vivent en France, aux États-Unis, en Angleterre ou en Allemagne. En salles depuis 1 an ; disponible en DVD. [www.editions-instant-present.com/etreetdevenir](http://www.editions-instant-present.com/etreetdevenir) Léonore Lagadrillère

